

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 rs.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28 rs.

Seccion Editorial.

EFEMERIDES.

Dia 14.

- 867. Es elegido papa Adriano II.
- 872. Es elegido papa Juan VIII. Fué de ánimo pusilánime y por eso algunos creen que quizá esta sea la supuesta papisa Juana.
- 896 Muere el papa Formoso. Esteban VI mandó desenterrar su cadáver para formarle causa.
- 1077. Muere la Emperatriz Inés, hija de Guillermo V, duque de Aquitania, y viuda del emperador Enrique III, el Negro.
- 1431. Se celebra la primera sesion del Concilio de Basilea, XVIII general, en el cual quedaron arreglados gran número de puntos de disciplina eclesiástica.
- 1510. Muere Federico, duque de Sajonia, gran Maestro de la orden Teutónica.
- 1618. Muere la emperatriz Ana de Austria, muger de Matias, emperador de Alemania.
- 1676. Se casa Leopoldo I, emperador de Alemania, con Leonor Magdalena, hija de Felipe Guillermo, conde Palatino.
- 1778. Muere Carlos III de Borbon, rey de España. Fué justo, benéfico y prudente. Fomentó el comercio, la agricultura y la marina y se grangeó el dictado de padre de sus pueblos.

Seccion Oficial.

—No habiendose recibido en esta redaccion la Gaceta del 11 no podemos dar el extracto de contenido.

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

—Segun dice un periódico, debe leerse en

FOLLETIN.

EL CASTILLO DE UDOLFO.

por MERY.

Preciso es confesar que Ana Radcliffe tiene una imaginacion sombría y poco común. Es verdad, mucha verdad, que no ha sido la inventora de los fantasmas; pero nadie negará que los ha perfeccionado en alto grado: incalculable es el número de los seres misteriosos que esta fecunda muger ha dado á luz. En la generalidad, los novelistas toman sus héroes en el mundo real; pero Ana Radcliffe los ha evocado del imaginario.

Todo personaje convencido de existir, era naturalmente excluido de sus dominios, y así es que para entregarse con conciencia al estudio del género que sabia tan bien esplotar, habiase retirado á la soledad, donde pasaba una vida conforme á su vocacion de autor infernal. Nada más terrible que un subterráneo abierto por manos de Ana Radcliffe. Los castillos que esta romanesca autora ha edificado, son inhabitados é inhabitables; pasan en ellos escenas diabólicas y espantosas al dar la

las Cortes una peticion de un señor, llamado Prats, en que se denuncian hechos de mucha importancia, y de cuya aclaracion reportará el Tesoro considerables sumas. De este asunto tenemos nosotros algunas noticias y antecedentes.

Hace mucho tiempo que este Sr. Prats se presenta uno por uno á todos los ministros de Hacienda que se vienen sucediendo, haciéndoles las mismas revelaciones, y prometiéndoles los mismos resultados. Algunos ministros, dando oido á sus ofertas, y esperando obtener algun fruto de ellas, le han facilitado medios suficientes para registrar archivos y compulsar papeles, como deseaba. De algunas indagaciones resultó, que este señor tenia noticias confusas de lo que revelaba, y que nada podia esperarse de los negocios á que se referia. De otras resultó menos aun, hasta que persuadidos los ministros y demás funcionarios públicos de la inutilidad de las revelaciones y trabajos del Sr. Prats, ha acudido este señor á las Cortes para que le proporcionen la ocupacion que por lo visto le niegan ya las oficinas de hacienda.

—Asegura un periódico que el general O'Donnell piensa introducir reformas radicales y economías positivas en el ejército; que el sueldo mayor en él será de 4,000 duros; que solo habrá seis capitanes generales, 30 tenientes generales y 50 mariscales de campo, no ascendiendo nadie á dichos destinos sino cuando el número de oficiales generales haya descendido á los guarismos indicados.

—Dicen de Madrid: «Verificado ya el licenciamiento de los individuos de tropa correspondientes á la quinta del año 1848, parece ha quedado reducida á unas mil doscientas plazas la fuerza de caballería que hay actualmente en Madrid, Alcalá, Vicálvaro y otros pueblos de la provincia.

—Dice un periódico. Parece que al fin se formalizará en los presupuestos ó de otra manera, el pensamiento de no conceder cesantía á los ministros que no lo hubiesen sido al menos

media noche, hora oficial de los fantasmas, hora cuyas lúgubres campanadas no sueñan jamás sin que dé doce latidos el corazón. Mas ahí el siglo ha bien cambiado; nada se cree en el día. Los espectros han caído de su pedestal; la mitología de Ana Radcliffe se ha sepultado en la nada. Actualmente todos estamos dotados de valor y resolucion, y hasta comeríamos con el espectro de Banco si nos convidaba á comer. En cuanto á la media noche ya ha caído en desuso, ya no es una hora sinistra y espantosa... no es mas que simplemente el mediodía de la noche.

No pensaba así John Lewing: era un alma muy débil. Hijo de un honorable baronet del Devonshire, habia heredado inmensos bienes en la edad dichosa en que tanto los estima el hombre, porque mas que nunca se halla en la época de gozarlos. John Lewing, sin embargo, no se acordaba mas que de tarde en tarde de sus riquezas, y si alguna vez echaba mano de ellas era solo para satisfacer los caprichos de la mas fantástica de las pasiones. Estaba seguro de haber visto dos aparecidos y un cierto número de espectros, estaba tambien seguro de haber divisado las apariciones en categorías, amaba en extremo los duendes, conversaba asaz familiarmente con los fantasmas, se entretenia con los trasgos, reía con los brujos; pero no podia sufrir á los espectros, y á los apareci-

dos sobre todo. Sin embargo de esto, ninguna clase de temor les tenia y no despreciaba la ocasion de encontrarse al paso con una compañía de espectros y entrar con ellos en relaciones de buena y sincera amistad.

Lewign habia habitado en el Devonshire muchos castillos cuya reputacion no era muy agradable, y posteriormente habia tomado uno en arrendamiento en el cual cambiaba todas las noches de aposento como Dionisio el tirano, no para evitar una aparicion, sino para encontrarla, suponiendo que un espectro se aficiona mas particularmente á una habitacion que á otra. Pues bien, de toda esa perspicacia y curiosidad nocturna, no habia conseguido ver mas que á dos aparecidos y aun tenia sobre ello momentos de duda cuando reflexionaba despacio.

La biblioteca de John Lewing, era de madera de ciprés y no se componia de otras obras que de las novelas de Ana Radcliffe, encuadernadas, segun él decia, con piel de ahorcado teñida con sangre humana. El libro favorito debia llamarse, esto es de rigor: los misterios del castillo de Udolfo. Qué gigantesca novela! Es el prototipo de la fealdad subterránea y las demas obras de la autora son un grano de anís al lado de esta. Jamas obra tan horripilante ha salido de manos de Ana Radcliffe! Cada página parece volverse con acompañamiento de

tres años, ó que no hayan adquirido los derechos que se exigen á toda clase de funcionarios cesantes.

—Lamentamos el hecho que *La Soberania Nacional* denuncia en su número del 10 y que insertamos á continuacion:

Dice así nuestro colega:

«Ayer se cometió en las oficinas de nuestro periódico un acto que no conocemos igual.

D. Enrique Corona y Martinez, catedrático de matemáticas del Instituto de Málaga, se presentó á las diez de la mañana en la administracion, diciendo que queria ver al Sr. D. Ramon Maria de Mainar, uno de nuestros directores, que vive en el mismo edificio, y que hace tres meses sufrió un ataque apoplético y una pulmonía, de cuyas resultas sigue desgraciadamente muy afectada su salud, hasta el extremo de no poder abandonar la cama la mayor parte de los dias.

Uno de los empleados le dijo que el Sr. Mainar estaba todavia durmiendo, y que no era posible verlo; pero el señor Corona, traspasando los limites del decoro y de personas bien nacidas, prorrumpió en denuestos hasta el extremo de obligar al administrador del periódico á que tomase parte en la cuestion. El Sr. Corona entonces sacó un puñal y se dirigió contra el administrador, librándose este milagrosamente del golpe asestado contra su pecho.

Llamado el alcalde de barrio y los agentes ó guardias civicas, detuvieron al agresor, á quien reconocieron sin poderle encontrar el puñal que poco antes tenia en la mano; pero reconociendo los muebles, se encontró oculto en el sofá del despacho de la direccion donde se habia encerrado el Sr. Corona momentos antes. Los dependientes de la redaccion y un caballero que habia ido á suscribirse al periódico, vieron el puñal en su mano, como á su debido tiempo están prontos á probarlo, máximo cuando el Sr. Corona se cortó un dedo, sin duda al tiempo de embainarlo.

¿A qué iba el Sr. Corona, armado de pu-

ñal á ver el Sr. Mainar, que, como consta al Sr. Corona, está casi imposibilitado?

Nos abstenemos de hacer mas comentarios.»

—Leemos en el *Parlamento*:

—Como [verán nuestros lectores en las siguientes líneas que publica un diario de ideas avanzadas en política, los suprimidores de impuestos desean y proponen la creación de arbitrios con el objeto de que se proporcione trabajo á los proletarios. Es muy probable que no falte quien trate de que en la nueva ley fundamental se consigne el derecho al trabajo, siquiera ni este ni el otro propósito tenga el mérito de la novedad.

Dice así el periódico á que aludimos:

«Los rigores de la estación y la subida del precio en los artículos de primera necesidad hacen necesarias varias medidas para asegurar la subsistencia de las clases pobres. Nosotros que no queremos traba alguna para el comercio, opinamos que debe proporcionarse trabajo reproductivo á los proletarios. En este sentido sabemos que se vá á presentar una proposición á la diputación provincial por el patriota D. Francisco Huertas á fin de que se invite al ayuntamiento con el objeto de que se arbitren fondos para empezar inmediatamente las obras públicas que reclaman á la vez el estado de la capital y el alivio de clases numerosas.»

—Leemos en el *Parlamento*.

El Sr. Collado continuará al frente del ministerio de Hacienda, según nuestras noticias, resuelto á pedir á las Cortes que concedan al gobierno recursos iguales en cuantía á los que ahora produce la contribución de consumos, en el caso de ser esta abolida, concediendo á los pueblos la facultad de optar entre la conservación del impuesto citado ó el recargo de su importe sobre las demás contribuciones.

—Leemos en el mismo periódico:

S. M. la Reina va á regalar al Santo Padre una magnífica tiara, que, según parece, ha sido ya construida y está espuesta al público en casa de los Sres. Pizzala Ansorena. Adornanla tres preciosas coronas, formadas de ricos ramos de brillantes y un crecido número de perlas, rubíes, esmeraldas y záfiro, cuyo valor ascenderá próximamente á dos millones de reales. Este régio presente debe ir dentro de una caja de plata cincelada, y está colocado en un pedestal serrado de terciopelo azul, con asas de oro.

—El ayuntamiento de Milaga acordó repar-

tir mil panes á los pobres el día 11 del actual, aniversario de la muerte del general Torrijos. También la epidemia va en descenso en esta capital.

—El cólera va disminuyendo en Granada: según el parte oficial del día 5, solo ocurrieron ocho defunciones en dicha ciudad.

—En el *Buen Sentido* se lee un artículo muy notable, sobre los males funestos que trae la variación completa de empleados públicos á cada pronunciamiento en España. Hé aquí los datos aducidos por nuestro colega.

«Desde 1.º de Agosto de este año hasta 30 de Noviembre se ha verificado en el personal de la administración en todos sus ramos las siguientes remociones, cualquier error salvo.»

En Hacienda, empezando por el subsecretario y concluyendo por los últimos empleados en toda su larga nomenclatura que sería pesado referir,—232.

En Gobernación, todos los oficiales de secretaría menos cuatro.

Todos los gobernadores de provincia.

Todos los secretarios de los gobiernos civiles; pocos se habrán salvado.

No sabemos cuantos oficiales de los mismos, pero sin riesgo de equivocarnos podemos decir que mas de la mitad.

En Estado, todos los ministros plenipotenciarios.

Cuatro oficiales de secretaría.

Tres empleados especiales.

La mayor parte de los cónsules.

En Fomento, entre directores, subdirectores y otros oficiales,—14.

En Gracia y Justicia, toda la secretaría en masa menos ocho empleados; es decir mas de 60 y mas de 80.

Ministros y fiscales del tribuna supremo,—9.

Regentes, presidentes de sala y fiscales de audiencia,—17.

Magistrados,—23.

Tenientes fiscales,—11.

Jueces de primera instancia,—93.

Promotores,—37.

Tales son estas cifras, por sí mismas demasiado elocuentes.

A ellas añadiremos tan solo un hecho. Este cambio radical, no en los empleos políticos, sino en toda la administración, ha producido el fecundo resultado de aumentar en nueve millones el presupuesto de las clases pasivas para 1855. ¡Qué magnífica revolución!

Entretanto, apenas hay diez gobernadores en

las provincias que estén á la altura de su misión.»

—Santander 4 de Diciembre. Hemos tenido una grande consternación con motivo de haberse reproducido el cólera con alguna violencia, á lo cual habia contribuido el regreso de los muchísimos emigrados que estos últimos dias se han restituido á sus casas. Según se nos han dicho regresaron mas de cinco mil personas, circunstancia que tenemos para nosotros habra sido la principal causa de esta recrudescencia en una epidemia que casi estaba ya vencida. Durante su permanencia han reinado vientos tempestuosos del Norte, del Sur, del Este y del Oeste; hemos tenido sequedad y lluvias, y pasado por las diversas influencias de frios y calores; el inexorable cólera ha seguido siempre el mismo, fijo en nuestra población, diezmando sin piedad á sus habitantes en medio de los varios cambios meteorológicos y alteraciones atmosféricas.

—Segun noticias recibidas de Benigánim, (Valencia) hace dias que apareció en aquellos contornos una partida de hombres armados, los cuales han cometido ya algunos robos, poniendo en consternación á los habitantes de los pueblos vecinos y á los viajeros que tienen que atravesar el fragoso puerto de Benigánim. La seguridad de los caminos es uno de los objetos á que principalmente deben atender las autoridades, y llamamos sobre este hecho la atención de quien corresponda.

Segun cartas que hemos visto con fecha posterior, la cuadrilla se hace mas numerosa y suele correrse hacia el término de Gándia donde comete mil atentados.

—Cuenca 1.º El 29 del pasado se ha cometido un sacrilego robo en la Iglesia de Sto. Domingo de Silos de esta capital. A las nueve de la mañana de dicho día, en que celebró el santo sacrificio de la Misa el párroco de dicha Iglesia, hasta las doce de la misma que el sacristan fue á tocar á medio día, habian sido robados dos calices de plata con sus patenas y cucharillas, que estaban en un cajon de la sacristia, ignorándose hasta la fecha quienes puedan ser los autores de tan grave atentado, habiéndose hallado fracturada la puerta principal de la Iglesia por la parte interior. El juzgado principió inmediatamente á instruir las primeras diligencias, y es de esperar del celo y actividad de este señor juez que pronto descubra el autor ó autores del referido robo.

mohosos hierros; cada línea está cubierta de ceniza de calaver; cada letra es un ojo de moribundo que mira al autor; y la obra toda, echa tal olor á azufre y hedor subterráneo, que hasta al hombre mas robusto no le es permitido dormir en un aposento en que haya esos cuatro volúmenes, sin arrojarlos de allí mientras dure su sueño.

Ana Radcliffe ha hecho la mas exacta tipografía de las montañas en que está edificado el castillo de Udolfo, ha obrado con conciencia pintando los mas pequeños y minuciosos detalles del lugar en que pasa su acción, bien diferente en esto de tantos otros novelistas que nada respetan y que amontonan castillos imaginarios en países que jamas han existido. En cuanto á nuestra romantica autora ha detallado el dominio de Udolfo, ha descrito con tanta verdad sus dependencias y contornos, que el menos geógrafo de los hombres, al primer mapa de los Apeninos que le venga á la mano, pone al momento el dedo sobre un punto negro y esclama como el héroe de la novela: Hé ahí Udolfo!!!

John Lewing delineó un dia sobre el polvo de Hyde Park la sombría habitación de Montoni, la montaña que la rodea y el bosque de abetos que se inclina de vergüenza de haber cubierto tantos crímenes. En seguida de esto, tomó letras de crédito para su banquero de Florencia, y se embarcó en Brighthon con un ejemplar de Udolfo y algunos

pañuelos de seda por todo equipage. Habia tenido ya la precaucion de borrar en su album un itinerario que le hubiera conducido á Udolfo con los ojos cerrados.

John Lewign llegó á Toscana el 4 de Junio de 1832, y en Liorna no se detuvo mas que para tomar té en la *locanda de Quercia reale*. En seis horas su silla de posta le llevó á Florencia, apeándose en la fonda Schaeider.

En la mesa redonda habia un alemán octogenario que habia venido de Munich para morir en Roma ante un cuadro de Cornelio, un inglés que se habia enamorado de la Venus de Médicis y la habia pedido en casamiento al gran duque, y tres jóvenes franceses de largas y pobladas melenas que se llamaban á sí mismos artistas. Levantados los mantles se habló mucho y desarrolló cada uno sus ideas. John no tenia otras que sus teorías sobre los aparecidos y las espuso con bastante gravedad. El mapa de los Apeninos se estendió sobre la mesa; se pidió un alfiler al criado, Lewign se paseó sobre las salvages cimas de los montes, atravesó los lagos, saltó los torrentes, penetró atrevidamente en el interior del castillo de Udolfo, hizo vestir de espectros á sus compañeros de mesa adornándolos con servilletas, y le dió á poco un ataque de nervios. Los tres jóvenes franceses le acompañaron á su aposento y le presentaron con voz sepulcral

una bebida calmante. John Lewing, para recompensar esa generosidad francesa les comunicó sus planes y les suplicó que le acompañasen en su escursión á Udolfo; pero los franceses se esusaron políticamente manifestando que se veían obligados á permanecer en Florencia para copiar un fresco de Memmo Gaddi.

Lewing les dijo entonces: Bien pues, partiré solo.

A media noche se separaron. Dos dias despues pidió Lewing caballos de posta y atravesó el camino de Sena hasta llegar á un pueblo de dos casas que se apellida miserablemente Torriniere. Al llegar allí hizo nuestro inglés ensillar un caballo, suspendió á su cuello la dichosa novela y abandonó el camino real para dirigirse al misterioso castillo Entre Polderma y Ricorsi la cadena de los Apeninos toma proporciones gigantescas: hay grupos de montañas que parecen haberse asociado para sostener el cielo.

Lewing tomó su mapa, lo desplegó sobre el cuello de su caballo y despues de haber recorrido con el dedo muchas líneas negras.

—Udolfo no está lejos de aquí, esclamo. Eso parece un verdadero campo de espectros.

Se continuará.

ESTRANGERAS.

—De un artículo que publica la *Verdad*, firmado por el señor don Fermín Gonzalo Moron, tomamos la siguiente curiosa reseña:

Hay actualmente en Roma 6 cardenales del orden de obispos. Todos italianos. Cincuenta cardenales del orden de presbíteros. De estos cincuenta hay dos franceses, los arzobispos de Lyon y Burdeos; uno belga, el de Malinas; dos portugueses, el arzobispo de Braga y el patriarca de Lisboa; tres alemanes, los arzobispos de Praga, de Olmutz y primado de Hungría; y dos españoles, los arzobispos de Toledo y Sevilla. Hay trece cardenales del orden de diáconos, todos italianos.

Total de cardenales.	69
Del orden de obispos.	6
Del de presbíteros.	50
Del de diáconos.	13
Total de cardenales.	69
De ellos son extranjeros.	12
Son italianos.	57

—No ha ocurrido nada notable delante de Sebastopol hasta la fecha de las últimas noticias. El *Monitor* publica un despacho del general Canrobert, fechado en 22 de Noviembre, en el que se dice que las baterías de los aliados no habían cesado de hacer fuego contra la plaza y que el enemigo continuaba inmóvil al abrigo de sus posiciones.

—El *Monitor* publica un despacho del general Canrobert, fechado en 28 de noviembre delante de Sebastopol, en el cual dice que había cesado la lluvia y comenzaba el buen tiempo. Que las operaciones interrumpidas por esta causa iban á comenzar de nuevo con la mayor actividad. Que llegaban los refuerzos, y que el enemigo continuaba fortificándose con multiplicados atrincheramientos.

Otro parte del príncipe Menchikoff del 27 dice: que el bombardeo no se había interrumpido; pero que era débil y no causaba ningún daño á la plaza. Que los aliados fortificaban sus posiciones y establecían nuevas baterías que hasta aquella fecha no habían comenzado á funcionar.

Los periódicos extranjeros vienen llenos de noticias acerca del tratado de alianza de Francia, Inglaterra y Austria; pero hasta ahora no hay nada que salga del terreno de las suposiciones y sería fatigar inútilmente á nuestros lectores el hacernos cargo de las infinitas versiones que corren acerca de este asunto.

Gaceta.

—A ULTIMA HORA.—En el momento de entrar en prensa nuestro periódico, el frío trae la palabra. Las comisiones de pulmonías y congestiones cerebrales van dando resultados terribles y produciendo crisis desastrosas. Los bancos de los enfermos crónicos van quedando casi desiertos. En las operaciones de la bols... de los pobres cunde un pánico aterrador, pues en todo se piensa menos en obras públicas; y aun así, visto el presupuesto municipal del año entrante, puede aconsejarse á los especuladores *bursátiles* que jueguen á la baja. La crisis teatral se ha resuelto ya abandonándonos la compañía cómica, que ha emigrado á un país vecino con el *ole*, que era el sueño dorado de las tribunas.

—DOCUMENTO ORIGINAL.—Ha llegado á nuestras manos la siguiente exposición, que un su-

jeto, cuyo nombre suprimimos, así como las señas por las que pudiera venir en conocimiento de la persona, ha dirigido á cierta autoridad, en solicitud de que le busque novia. La publicamos para solá de nuestros lectores, con su misma ortografía.

«Sr... Fulano de tal, vecino de Esta Ciudad ala Collacion de... Calle de... num... ante V. S. Sepone asus benignos pies para acerle presente Su Estado Soltero y en la edad de treinta años, y Siendo me posible tomar Estado errecordado: Sea con una de las Nombres que existen: En la Casa de Maternidad de Esta Ciudad eligiendo me aque lla que sea la buena Bolunta de V. S. la que seme designe; Segun mi Clase y Conducta: porlo que Suplico á V. S. que tomando unos esaltos infor mes de mi conducta y siempre ocupado en mi trabaj de Campo atodo Cuanto pertenece por Saber detodo: de Esto pueden informar los zeladores ó Alcaldes de Barrio demi distrito olos Vecinos que V. S. tenga abien el elegir Conque acreditaré Cuanto llebo manifestado: Gracia que Espero el merecer de la Bonda de V. S. Seme Conceda fabortan Singular: el que queda pidiendo al todo poderoso Guarde la importante Bida de V. S. muchos años.... 1.º de Diciembre de 1854.—El suplicante... Fulano de tal.

—UNO DE TANTOS.—En uno de de estos últimos dias penetraron varios ladrones en la posada de Villaharta y robaron gran porcion de ropas y efectos.

—MINAS.—Ha sido decretado el reconocimiento preliminar de la mina de carbon San Antonio, sita en la haza Vilana, término de Belmez.

—SUBASTA.—La Junta provincial de beneficencia ha publicado el siguiente anuncio:

Por acuerdo de esta Junta, se saca nuevamente á pública subasta el arrendamiento por espacio de 6 años, que empezarán á contarse desde el dia 1.º de Enero del año venidero de 1855 del cortijo de los Mojones, propio del Hospital de Agudos de esta Capital, para el dia 19 del actual á las 12 de su mañana bajo el tipo de 4002 rs. annos, con la presidencia del Sr. Gobernador de esta provincia y en el local que ocupan las oficinas del Gobierno de la misma, y cuyo remate será celebrado en el mismo dia y hora en el Ayuntamiento de Martos, provincia de Jaen, con la del Alcalde del citado pueblo, y con sujecion al pliego de condiciones que al efecto estará de manifiesto en esta Secretaría y en la de la corporacion ante dicha.

Lo que he dispuesto anunciar al público por medio de este periódico para conocimiento de las personas que gusten interesarse en la ya referida subasta. Córdoba 2 de Diciembre de 1854.—El Gobernador, Idefonso Lopez Alcaráz.—El Sr.º Santiago Barba.»

COMUNICADO

Sr. Director del Diario de Córdoba:

Muy Sr. mío: el adjunto manifiesto que la Comisión de Fuencaliente ha dado á luz es un testimonio solemne de aprecio y atención hacia mi afectísimo amigo y compañero Sr. D. José Valenzuela y Márquez. Ruego á V. pues, se sirva insertarlo en su *Diario* como una prueba de amistad, que yo me lisongeo dar al que ha contraído tan relevantes merecimientos á la gratitud pública y ha sabido granjearse tan envidiable reputación. Soy de V. atento y S. S. Q. S. M. B.—Antonio Giménez y Serrano.

A LOS ELECTORES DE LA PROVINCIA DE CIUDAD-REAL. PAISANOS: En 28 de Setiembre último fué de-

clarado cesante de la Direccion médico-política de los baños termales de Fuencaliente el Doctor académico D. José Valenzuela y Márquez, cuya mocion, injustificable á todas luces, produjo naturalmente en aquel pueblo una sorda alarma, que pudo calmar tan solo la idea de elevar á S. M. una sentida cuanto verídica esposicion, solicitando la reposicion del que con su conducta intachable é inmejorable en todos conceptos, habia sabido granjearse el justo y merecido aprecio de todos aquellos habitantes y el de cuantos enfermos han acudido en el corto tiempo de su direccion á tomar dichos baños, y la esperanza de que aquella seria debidamente atendida.

Infanz persuadidos estaban los peticionarios de obtener esta gracia, y tan interesados en que se le otorgara, que nombraron una comision del seno del Ayuntamiento para que pusiera la esposicion en manos del Sr. Ministro de la Gobernacion, y gestionase ante el mismo el pronto y favorable despacho de la misma.

Próxima á salir de allí la comision, sin otro apoyo que el que le prestaba la bondad de su causa, y sin otro estímulo que el de pagar una deuda de adhesion á tan distinguido jóven, dando de esta manera un testimonio público de gratitud á su meritoria conducta, surgió la cuestion electoral para diputads á Cortes, que como es sabido suele despertar en los pueblos graves discordias entre electores y candidatos. Convencido el de Fuencaliente de lo útil que podria serle el obrar como siempre con completa unidad de ideas, aceptó y dió todos sus votos á los candidatos que ofrecian mayores garantías al pueblo, entre los que habia alguno que prometia solemnemente atender á una solicitud tan justa y aclamada como era allí la reposicion del Sr. D. José Valenzuela en la direccion de dichos baños.

A su paso por Ciudad-Real se avistó la comision con uno de los diputados electos, y tales fueron las promesas que este le hizo de apoyar con su inmensa influencia la esposicion, tales las garantías que le dió y tan solemnes los compromisos que contrajo, que no podia ser dudoso el éxito.

Sabedor el pueblo de una acogida tan franca al parecer, lisonjébase por ello. ¡Vana ilusion! Protestas, ofrecimientos y decantada influencia, todo desapareció, y la buena fé de los que tenian sobrados merecimientos para esperar otra clase de recompensas ha sido vilmente burlada.

Entregada la esposicion al Sr. Ministro de la Gobernacion, y enterado convenientemente de la impresion dolorosa que causó en el pueblo la separacion del médico director de aquellos baños, el D. José Valenzuela y Márquez, así como del placer con que seria recibida en el su reposicion, corrió aquella con lentitud su curso, absorbiéndose treinta y seis dias para su examen y solucion. Durante este tiempo se han reiterado á la comision las mas sinceras y al parecer mas leales promesas de su facil despacho por parte de un célebre diputado de aquella provincia, cuya conducta será siempre objeto de los cargos mas terribles. No es el patriotismo ni el desinterés las virtudes que mas resaltan en los que suelen comerciar con estas voces para conquistarse el aprecio público.

D. Agustin Gomez de la Mata, licenciado en medicina y cirugia, uno de los diputados por aquella provincia y á quien Fuencaliente favoreció con todos sus votos en las primeras y segundas elecciones, ha sido el hombre que aceptó bajo su responsabilidad el compromiso de gestionar y obtener la reposicion de D. José Valenzuela. El fué quien celebró con el pueblo un pacto solemne de satisfacer una necesidad tan reconocida allí. A instancias suyas ha permanecido en esta Corte la comision, halagada por él con la seguridad de obtener lo que él calificaba de justa reparacion. El ha sido el que con tanta doblez como maliciosa intencion pidió á la comision que no solicitase recomendaciones de nadie, porque él solo queria tener la honra de poner en manos de aquella el decreto de reposicion. A su nombre se han hecho concebir al pueblo las mas lisonjeras esperanzas, que una vez defraudadas pueden ser causa de graves conflictos y desórdenes entre aquellos pacíficos y honrados habitantes, y por confesion suya, cubierta con la mas irritante hipocresia, se ha podido sondar y descubrir los hilos de esta misteriosa trama urdida con tan poca habilidad.

D. Agustin Gomez de la Mata es médico, hijo de aquella provincia, y tal vez no le estaria mal optar por la direccion de aquellos baños y dirimir así esta onerosa cuestion.

¡Cuántas miserias! ¿Y son estas las conquistas de nuestro reciente alzamiento? Son estos los hombres buscados con ansia para labrar la felicidad de esta desventurada nacion? Pueblos, aprended.

Madrid 4 de Diciembre de 1854.—Idefonso Mahe-dano.

Hoy. S. Espiridion, obispo y mártir.

A mediados del siglo III nació S. Espiridion de una familia cristiana. Ejercitado en guardar ganado en sus primeros años era ejemplar su vida. Sabiendo Maximino la fe que profesaba este virtuoso joven, fué condenado á los trabajos de las minas, habiendo antes sufrido otros martirios. Muerto aquel tirano volvió á su soledad el santo confesor de Jesucristo, de donde fue estraído para ser colocado en la silla episcopal de Chipre por eleccion general. Asistió al Concilio primero de Nicea, y posteriormente al de Sardica; finalmente, despues de una vida santa y llena de milagros falleció en edad bastante avanzada.

—Hoy reza la Iglesia de la traslacion de la Sta. Iglesia de Loreto, con rito doble mayor y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Sta. Iglesia Catedral.

—Octavo dia de novena á la Inmaculada Concepcion en la hermita de Ntra. Sra. del Secorro, á las oraciones.

—Septimo dia de igual novena por un devoto en la hermita de S. José, plazuela de la Magdalena, á las oraciones.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche en San Pedro, San Andrés, San Miguel, San Pablo, Sma. Trinidad, San Rafael, San José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, San Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Señor de las Animas, Caballero de Gracia, y Ntra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar Viejo. Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

—CORDOBA.—Trigo de 31 á 36; Cebada de 24 á 25; Habas de 27 á 30; Escaña á 16; Garbanzos de 30 á 38; Aceite dentro de la ciudad á 46; Id. en los molinos á 36; Id. fresco á 35; Jabon blanco á 12 cuartos libra. Carne de vaca á 28 cuartos libra en las carnicerías.

TRANSPORTES.

CORREOS Entran hoy de Madrid á las cuatro y cuarto de la mañana, de Pozoblanco á las cinco y media, de Baena y su carrera y de Fuente ovejuna, á la 1 1/2 de la tarde, de Cadiz, Sevilla y su carrera, á las ocho menos cuarto de la noche, y de Montilla y Aguilá á las 4 y media de la tarde.—Salen para Cadiz, Sevilla y su carrera á las cinco menos cuarto de la mañana, para Fuenteovejuna á las seis, para Madrid á las nueve de la noche, y para Baena y su carrera á las 8 1/2.

DILIGENCIA NUEVA PENINSULAR.—Entran de Madrid los dias impares entre 1 y 2 de la noche, y salen para Sevilla una hora despues.—Entran de Sevilla los mismos dias entre 6 y 7 de la tarde y salen para Madrid una hora despues. Se admiten encargos para las carreras citadas y tambien para Cadiz, Valladolid y Granada, sin detencion en Sevilla, Madrid y Bailen.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los dias pares á las 8 de la mañana, y los mismos dias de Sevilla á las 7 de la mañana.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los dias impares á las 8 de la mañana, y los mismos dias de Sevilla á las 7 de la mañana.

EMPRESA DE DILIGENCIAS DE D. BENITO FERRER. Servicio alternado y directo entre Sevilla, Ecija y Córdoba.—Salen de Sevilla los dias impares á las nueve de la mañana y se despachan en su administracion plaza del Duque núm. 11. Salen de Ecija los dias pares á la una de la madrugada y se despachan por D. Cristino de Cuadra, calle de Merinos núm. 71. Salen de Córdoba los dias impares á las once de la mañana y se despachan en la administracion de Mensagerias aceleradas de D. Onofre y D. Benito Ferrer, á cargo de D. Angel Diaz, frente á la Catedral. Tambien se admiten encargos y cargamento, siendo de dimensiones y peso de fácil conduccion.

—GALERAS ACELERADAS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.—Entran hoy de Madrid y Sevilla á las 4 de la tarde y salen á las 3 de la madrugada del siguiente dia. Hacen los viajes á Madrid en cinco y

medio dias, y á Sevilla en dos y medio. Se despachan en esta ciudad frente de la Catedral, calle del Caño quebrado núm. 59.

—LA ECONOMICA.—CARRUAGES ACELERADOS DE LOS SEÑORES VALERA, CARRERO Y COMPAÑIA PARA MADRID, TOLEDO, SEVILLA Y CÁDIZ.—Entran dos carruages d cada punto los dias impares á las cuatro de la tarde, y salen á las tres de la mañana invirtiendo cinco dias á Madrid y dos y medio á Sevilla. Se despachan calle de la Herreria núm. 5, y en la Casa de trasportes de D. Antonino Alfaro, calle del Pórtillo número 4. En la referida casa se admiten toda clase de cargamentos para los principales puntos de España.

—DE CORDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes á las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—DILIGENCIAS UNIDAS.—En atencion al mal estado en que se encuentra la vega de Antequera, estos coches solo correrán por ahora hasta Lucena, saliendo de esta todos los dias á las 11 de la noche y de Lucena á las 11 del dia.

—LA ANDALUZA.—Este coche, de la propiedad de D. Manuel Lopez, que ha estado corriendo hasta Cabra, desde 1.º de Noviembre solamente correrá hasta Lucena, saliendo de esta los dias impares á las 6 de la mañana.—Se despacha en Córdoba, en casa de D. Antonino Alfaro calle de la Herreria núm. 5.

Avisos.

—PERDIDA. De la dehesa de los Castellares, término de Villafranca, se han estraviado las yeguas siguientes. Una pelo castaño, cabos negros, un lunar en los ollares, lucera y cerrada. Otra, cerrada, pelo negro, lucera. Otra, cerrada, pelo castaño peceño, cabos negros. Otra id., 5 años, torda entrepelada, con falta en el ojo derecho, mordida de lobos y herradas todas. Dos potros tusones, macho y hembra ambos herrados. La persona que sepa su paradero se servirá dar conocimiento á su dueño D. Sebastian de Castro Ayllon, vecino de Villafranca.

—TURRONES. A la posada del Toro acaba de llegar el valenciano Picó con turrones de azucar, de leche y de yema, advirtiendo que todo el que se vende con el titulo de Valencia no lo es.

—ROB LAFFECTEUR. Este Rob, compuesto de sustancias vegetales, tiene un sabor agradable, y es de facilísimo uso. Con él se curan radicalmente las afecciones cutáneas, las herpes, las escrófulas, los efectos de la tiña, las úlceras, los accidentes que provienen de los portos, de la edad critica, de la acritud hereditaria de los humores, etc., asi como las enfermedades sifiliticas recientes y antiguas. Depósitos generales: Madrid, D. Vicente Calderon, Principe, 13; D. Vicente Collantes, plazuela del Angel, 7; de D. José Simon, Caballero de Gracia, 1. El Rob se vende ademas en casa de todos los SS. Farmacéuticos de alguna importancia.

—SUSCRICIONES. En el despacho de este periódico se suscribe á los siguientes. El Leon Español, á 10 rs. al mes.—Las Cortes, á 14 rs. mensuales.—¡Adelante!, á 24 rs. el trimestre.—La España musical y literaria, tiene dos secciones, una musical y otra literaria. Los suscritores á la primera recibirán con el periódico á fin de cada mes una pieza de música de canto ó instrumental, á gusto del suscriptor; y los de la segunda recibirán ademas del periódico un cuaderno de 32 páginas todos los meses, compuestas de piezas y obras escogidas, que formarán dos tomos al año. Los que se suscriban á una sola seccion satisfarán 22 rs al trimestre, y los que lo hagan á las dos abonarán 26 rs. tambien al trimestre.

—MAS SUSCRICIONES. En la libreria de Lozano se admiten suscripciones á los periódicos siguientes.—El Iris de España, periódico liberal: se publica todos los dias excepto los Lunes, cuesta 20 rs. al mes.—Las Cortes, periódico liberal, bajo la direccion de D. Camilo Alonso Valdespino, se publica todos los dias excepto los Lunes, cuesta 14 rs. al mes.—La Soberania Nacional, diario democrático, cuesta 34 rs. trimestre.—¡Adelante!, diario democrático, cuesta 24 rs. trimestre.

—VENTA. La de todo el encinar que contiene el haza nombrada de la Vereda, situada en el ruedo de la nueva villa de la Victoria, á el que se admiten proposiciones en Sria. del Exmo. Sr. Conde de Gavia, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

—OTRA. Quien quisiere comprar la hacienda nombrada Torre del Viejo, sita en la sierra de este término, como á legua y media de distancia de esta capital, podrá avistarse con D. Ramon de Córdoba Benavente, que vive plazuela de las Dueñas núm. 20.

—CHANCLOS Ó ZAPATOS DE GOMA. Acaba de llegar un abundante surtido á la tienda de D. Matias Sanz, calle de la Libreria, á precios equitativos.

—VENTA. La de un carruaje montado sobre ballestas, con cuatro asientos, cubierto, y para una sola bestia. En la redaccion de este periódico darán razon.

—COLOCACION. Antonio Romero y su hermana Maria Vicenta, desean acomodarse en cualquier casa para servir juntos. El referido sabe leer y escribir y la susodicha Maria para el cuerpo de casa: son naturales de Andujar. La persona que necesite los referidos criados podrá pasar á la casa núm. 26 plaza de la Corredera junto á la tienda del Sevillano.

—ALFOMBRAS, CORTES DE ZAPATILLAS Y BUFANDAS. De estos articulos se ha recibido un abundante surtido y se despacharán sumamente baratos. Alfombras desde 36 á 96 rs., cortes de zapatillas de 7 á 15 rs., bufandas ó tapabocas á 22 rs. Tambien hay pieles de nutria para cuellos de capa y otras prendas. Tienda de quincalla de D. Matias Sanz, calle de la Libreria.

—VENTA. En la hacienda de Alizné, término de la villa de Almodovar del Rio, se venden 530 pies de encina y chaparros, que estan señalados y apreciados sus aprovechamientos de leña, madera, y carbon. La persona que quiera comprarlos, podrá hacer su proposicion en la contaduria del Exmo. Sr. Marqués de Guadalcazar, hasta el dia 15 de este mes.

—ALMONEDA. En la casa núm. 20, calle de Carreteras, se espenderán diferentes utensilios por las mañanas de diez á una, y por las tardes de tres á cinco en los dias no festivos.

—VENTA. Se vende la mitad del Cortijo del Viento que se halla situado á una legua de la Capital, lindando al trib Guadajasillo. Su por mayor son 180 fanegas de tierra y su mitad 90. Tiene un hermoso manantial de agua en sus tierras. La persona que guste tratar para su adquisicion se avistará con D. Meliton Saenz de Riasrecha, que vive calle Empeñada, núm. 6.